

## HOMENAJE A LA VICTORIA DE LOS ALIADOS ANTE ALEMANIA

### EN LA SEGUNDA GUERRA MUNDIAL

#### DISCURSO DE YERKO GARAFULIĆ EN REPRESENTACIÓN DE LA COLONIA ESLAVA

Cochabamba, Bolivia 10 de mayo de 1945

El 10 de mayo de 1945 Radio Popular auspició una audición en la que intervinieron: el Cnel. Alberto Arauz, prefecto del departamento de Cochabamba, Señor O'connor Vicecónsul británico, el señor Mr. Douglas Anderson Cónsul de la Unión, el Cnel. Víctor Rincón representante del Ejército, el señor Adrián Trigo representante de Francia Libre y el señor Díaz Machicao Director de El País, habiendo cerrado la audiencia el señor Yerko Garafulić.

#### **Palabras del señor Yerko Garafulić, en representación de la Colonia Eslava.**

Honorable Pueblo de Cochabamba. Hermanos eslavos.

Hoy es el día en el que el mundo democrático se halla emocionado con enorme júbilo. Hoy es el día que hemos esperado durante seis largos y tenebrosos años. El día de la Gran Victoria Europea. Ha llegado el día de dar toda la expansión a nuestros, hasta ahora, lacerados corazones, festejando el triunfo de la democracia sobre el nazismo, el triunfo de la libertad sobre la opresión, el triunfo de la justicia sobre la fuerza, el triunfo de la civilización sobre la barbarie.



La bestia nazi quedó postrada a los pies de los defensores de la libertad. Sus efímeros triunfos y el orgullo de otrora hoy quedan convertidos en el polvo de la derrota, a los pies de los defensores de la libertad. Sus efímeros triunfos y el orgullo de otrora hoy quedan convertidos en el polvo de la derrota. Alemania, nazi, que en 1929 emprendiera el más temerario propósito de conquista y opresión engendrado en la fiereza más cruel que registra la historia para poner el mundo a sus pies, ha recibido el merecido castigo.

Esta gran victoria que hoy celebramos, es el fruto del abnegado esfuerzo del Ejército Soviético, de los Ejércitos Aliados y de la sobrehumana contribución de los países subyugados. Incalculables son las víctimas, innumerables sus sacrificios, la destrucción es inconcebible. Pero, el sacrificio por una causa tan noble y humana no ha sido estéril, porque ha echado los cimientos de un mundo mejor, basado en el respeto del derecho y la justicia.

Los espíritus de los héroes y mártires que han ofrendado sus preciadas vidas en esta tremenda contienda, aureolados con la gloria de su excelso tributo, nos acompañan en este momento solemne que a ellos les debemos y que nos hace exteriorizar el efluvio exuberante de nuestros corazones, rindiéndole este fervoroso homenaje.

Igualmente rendimos el homenaje más grandioso a los Generales Forjadores de esta Victoria, a los gloriosos Ejércitos de las Naciones Unidas y a todos los pueblos que han sufrido el martirio en esta hecatombe.

Hermanos eslavos:

Unidos durante seis largos años en el dolor, nos unimos también hoy en el regocijo. Nuestros pueblos han soportado el mayor peso de la cruenta guerra, cuyo final ha sido victorioso para todos los pueblos amantes de la libertad. Hemos sido víctimas durante siglos de las agresiones de los que han pretendido usurpar nuestros derechos. Fuimos víctimas de la incomprensión de los demás pueblos, influenciados por la propaganda infernal de los enemigos de la raza eslava, pero podemos asegurar que los eslavos jamás han abrigado pretensiones imperialistas, concretándose únicamente a defender sus tierras, sus hogares y su libertad.

Esta guerra, cuyo final festejamos, ha brindado a los eslavos la oportunidad de cristalizar la tan anhelada Unión Peneslava y cohesionados en el abrazo fraternal, bajo el amparo de nuestra Madre Patria, seguiremos por la senda que nos ha de conducir a forjar la gran la grandeza de nuestra raza y contribuir, con nuestro esfuerzo, al bienestar de la humanidad y a la paz del mundo.

En este momento de la victoria de las democracias me permito una vez más expresar, en nombre de todos los residentes eslavos, el más profundo agradecimiento al noble y hospitalario pueblo boliviano, que igualmente ha sabido luchar al lado de los aliados contra el fascismo, como también dar acoger al gran número de refugiados de la guerra.

¡Gloria a los caídos en la lucha por la libertad!

¡Viva Bolivia! ¡Viva las Naciones Unidas! ¡Viva la democracia!

**Yerko Garafulić Pavisic**